

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
DE MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN  
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
45 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquilas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVIII.—Núm. 9.438

Valencia: Viernes 17 de Marzo de 1905

Oficinas: Mirana, 7 y 9



Todas las misas que se celebrarán mañana 18 de los corrientes en la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente (calle de Isabel la Católica) y en la parroquia de Bétera, serán en sufragio del alma de

## D. Cristóbal Llompard y Grullón

en cumplimiento del segundo aniversario de su fallecimiento

R. I. P.

Su madre, hermanos y demás familia suplican a sus amigos la asistencia a alguno de dichos plenarios actos.



Todas las misas que se celebrarán el 18 de los corrientes en las parroquias de San Andrés, San Valero, Santo Tomás, San Sebastián; en las iglesias del Sagrado Corazón (Compañía), Santo Hospital, Religiosos Carmelitas, conventos de Corpus-Christi, Trinidad, Jerusalén, San Gregorio, Terciarias Franciscanas; el día 19 en las parroquias de San Martín, San Agustín y Santa Catalina, Santos Juanes, San Miguel y San Sebastián, Santa Cruz, Pilar y San Lorenzo, San Bartolomé; en las iglesias de las Escuelas-Pías, Colegio del Patriarca, del Salvador, Santo Domingo, religiosas de María Reparadora; en los conventos de la Encarnación, San Julián, San Cristóbal, Nuestra Señora de los Angeles (Suavia), Pío de la Cruz, Zaldia, Presentación, y las que se celebrarán el día 20 en las parroquias de San Juan del Hospital, del Salvador y Santa Mónica; en las iglesias de la Sangre, Salesianas (San Antonio), Templo, San Lorenzo, San Miguel; en los conventos de Santa Ursula, San José y San Teresa, Salesas, Santa Feclia, Belen, Santa Clara, Catalinas, Fúndida; el día 21 en la parroquia de Santa Teresa, Salesas, Santa Feclia, Belen, Santa Clara, Catalinas, Fúndida; el día 22 en la iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados; y en la villa de Torre, el día 23 en la ermita de San Luis y el día 24 en la iglesia parroquial y Terencianas Franciscanas, serán en sufragio del alma de

## Don José Morellá Cayetano

que falleció el día 4 del actual

R. I. P.

Su viuda suplica a sus parientes y amigos se dignen asistir a alguno de estos actos religiosos. Ilmo. Sr. Obispo de Lerma concede 40 días de indulgencia por cada sufragio a intención del finado.

## DR. MAURO GUILLEN

Enfermedades venéreas y de la piel.  
De 4 a 6, calle de Salvá, 9, pral.

## LOJA DE ARROCES

Vease 4.ª plana

## Notas de información

Los representantes de los municipios de España que se encuentran en Madrid, visitaron ayer a las seis de la tarde al ministro de Hacienda para hablarle de la rebaja proporcional del cupo de consumos.

El alcalde de Castellón, que usó de la palabra en nombre de la comisión, pidió la rebaja del cupo de consumos, fundada en que la rebaja decretada para los trigos y harinas coloca en situación de igualdad a los ayuntamientos, pues éstos no tienen medios para compensar la falta.

El ministro respondió que esta rebaja a los trigos y harinas supone una pérdida, puesto que el Tesoro deja de percibir 12 millones ó más; los ayuntamientos se ven en aprieto y pierden ingreso, y lo que es más triste, la rebaja no llega al consumidor.

«Pero aun pensando como ustedes (como los ayuntamientos)» declaró el Sr. García Aliz, «yo no puedo hacer nada por el momento, puesto que se trata de una rebaja votada en Cortes y con las Cortes hemos de contar. Si se trata de un decreto, con otro quedaba derogado.

Añadió que aún a trueque de buscarse la impopularidad, está decidido a llevar a los presupuestos del año próximo la supresión del art. 23 de la ley de alcoholos, y a que vuelvan a pagar el impuesto de consumos los trigos y harinas, ya que a estos artículos se les había hecho una condona de importancia, sin que el pueblo goce de ningún beneficio.

A falta de asuntos políticos, en los círculos madrileños se habló anoche de la fiesta típica celebrada en el Pardo y en la que tan desagradables sucesos ocurrieron.

También se habló de la fuga del habitado de algunas prisiones D. Manuel Alonso, que ha dejado en la miseria a miles de personas que lo tenían confiado el cobro de las pensiones, notifi-

ca que ha causado gran agitación entre los infelices viudas y huérfanos.

El Alonso también era el habitado para el cobro de la cruz de San Hermenegildo, y por esta causa intervenció en el suceso el juzgado militar.

Después que un hijo del habitado desparecido ofreció a las personas perjudicadas, el confían poderes, pagarles en lo sucesivo. En Madrid no se habló anoche de otra cosa, pues son muchísimas las familias pertenecientes a las clases pasivas que resultan perjudicadas.

También se habló mucho de lo ocurrido en la Coruña con motivo del juego. La versión oficial dice que en el Centro de la Juventud Compostelana hubo una reyerta, resultando dos heridos, y que el gobernador ha mandado cerrar el Circolo y que exigirá responsabilidades a quien haya consentido el juego.

Las noticias particulares dan mucha gravedad a lo ocurrido, pues dicen que la rifa fue por ocasión de los «prohibidos», añadiendo que resultaron varios heridos, y uno de ellos, estudiante, llamado Víctor Enrique ha fallecido. Los compañeros tomaron por asalto el Casino, rompieron las lunas de los espejos, arrojaron a la calle los muebles, amontonándolos y quemándolos después. La Guardia civil acudió al lugar del suceso, restableciendo, no sin grandes esfuerzos, el orden.

Un telegrama de esta madrugada dice lo siguiente:

«En el correo de hoy han salido para Valencia las bulas ejecutoriales para la toma de posesión del P. Nosalada. Este ha llegado hoy de Avila, diciendo que ignoraba la remisión de dichas bulas.»

## La moda en París

Estamos en plena época de transición, y las *colletes* de invierno dejan su puesto a otras de colores más claros y más a propósito para la presente estación.

Aparecen sombreros de paja, si bien envueltos en gupures y terciopelos y los trajes *tailleur* a cuadros blancos y negros, con chaqueta muy ancha sobre un chaleco de hilo con dibujos rojos. La falda también a cuadros lleva un gran pliegue en la parte posterior.

Para *sotres* es de gran moda un medio de satén *liberty*, con volantes de encaje ó piel de

seda bordada con el cuerpo cruzado en bandadas.

Los guantes de piel de Suecia perfumados son el colmo de la moda.

Una innovación ha aparecido para los banquetes chic, consistente en abandonar la gran mesa por otras pequeñas adornadas con ramos de distintos ordenes de flores.

De este modo hay la mesa de los clavos, la de las orquídeas, de las rosas, etc., sin contar la mesa adornada con flores de manzano para los adolescentes. Las flores deben cambiarse a la mitad de la comida.

## Los restos de D. Jaime III

Hoy, según en diferentes ocasiones anunciamos, se ha verificado la traslación de los restos mortales del rey D. Jaime III desde la Metropolitana Basílica, en donde, como es sabido, se conservaban, al puerto, siendo allí embarcados para ser conducidos a Palma de Mallorca, con objeto de ser nuevamente inhumados en la capilla de la Santísima Trinidad de la Catedral palmesana.

La ceremonia ha revestido gran brillantez, y por tributarse a dichos despojos honores militares, acoto no visto en Valencia, ha acudido a presenciarlo inmenso gentío.

En la Basílica

Desde las primeras horas de la mañana el templo metropolitano viose extraordinariamente concurrido por la multitud que deseaba ver de cerca los restos de D. Jaime que estaban colocados en la capilla de San Jaime.

La aglomeración de gente fué tal, que se hizo necesario prohibir el paso a dicha capilla.

Ante tal prohibición, el público fué congregándose en las espaciosas naves, ávido de presenciar la ceremonia.

Poco antes de ésta fueron trasladados los despojos de referencia al centro del presbiterio. A medida que se acercaba la hora de empezar el acto, fué aumentando la concurrencia y llegando las autoridades é invitados.

Aquellas ocuparon su asiento por el siguiente orden:

El delegado regio D. Alberto Balseiro, el Capitán general Sr. Loño y el Gobernador civil Sr. Pérez Moso en sus sillas del presbiterio; la Diputación provincial y Ayuntamiento de Valencia, que acompañaban a los condeados de Palma, tomaron asiento en los bancos que son propiedad de la Corporación municipal, que estaba representada por el Alcalde Sr. Polo, el teniente de alcalde Sr. Ordeig y concejal Sr. Martín Mengod.

De nuestra Diputación provincial han asistido su presidente Sr. Alberola, el vicepresidente de la Comisión permanente Sr. Testor y los diputados Sres. Fernández de Córdova y Villarroya y el secretario de la Corporación Sr. Giménez Valdivieso.

Los demás invitados sentáronse en la sacristía, de entre los cuales recordamos a los señores Rector de la Universidad Dr. Machi, al que acompañaba el secretario general de la misma Sr. Reig y Flores, en representación del Colegio de Abogados; D. Federico Carrá, el presidente de la Real Academia de Medicina D. Francisco Orts, una comisión de la Sociedad *La Rat-Penat*, constituida por el presidente de la misma señor barón de Alcañal y los Sres. D. Antonio Monleón, D. Juan Bautista Carbonell, D. Manuel Giner, D. Fausto Burriel y D. Pedro Calatayud.

También han concurrido el Cuerpo Consular, presidido por el de Francia, señor conde de Vallour, y en el que figuraban el de Alemania, D. Máximo Buch; el de Grecia, D. Antonio Camoin; el de Colombia, Sr. Polo de Bernabé; el de Bolivia, D. Francisco Blanquell; el del Perú, D. Enrique Roldán; el de Chile, D. Francisco de Liano; el de los Estados Unidos de América, Sr. Janson, y el de Méjico, Sr. Salinas.

A las once y media empezó la ceremonia, dando lectura el canónigo Sr. Chavás al real decreto autorizando la traslación de dichos restos, y acto continuo, el canónigo arceprioste Sr. Lolumo, asistido de los beneficiados señores Agullar y Richart, subieron al altar mayor, haciendo lo propio el Cabildo metropolitano. En aquel momento la capilla de música empezó el canto de un responso, con música del maestro Estaya.

Terminadas las preeces se organizó la comitiva, abriendo marcha el Cabildo, siguiendo los restos, conducidos por los diputados mallorquines y el presidente de la Diputación de Valencia.

Al llegar el cortejo a la puerta principal del templo, se ha incorporado a éste el clero de la parroquia de San Pedro, retirándose el Cabildo.

Tanto al empezar el responso como al salir los restos, se han hecho las salvas de ordenanza.

## Orden de la comitiva

El orden de la comitiva ha sido el siguiente: Una batería del 11.º regimiento de artillería. El coronel Sr. Vázquez al mando de una compañía de Mallorca, otra de Ingenieros zapadores-mineros y otra de Guadalupe, y el clero de la parroquia de San Pedro.

Seguían los restos colocados sobre un arnés de artillería, tirado por seis mulas negras. Rodaban batidores de artillería. A un metro de distancia iba el delegado de D. Alfonso XIII Sr. Balseiro presidiendo, llevando a su izquierda solamente al Capitán general señor Loño.

Detrás de éstos formaban el general jefe de Estado Mayor Sr. Moncads, el comandante general de Ingenieros Sr. Jiménez y el intendente militar Sr. Palleja. Seguía un batallón del regimiento de Mallorca, con las armas a la funeral, en columna de honor.

A continuación el teniente vicario castrense D. José Molina con los jefes y oficiales de todos los cuerpos é institutos de la guarnición frances de servicio.

Después los canónigos Sres. Chavás, Roher, Sanchis Rivera y Fillol.

Detrás iban D. Federico Carrera, como decano accidental y representante del Colegio de Abogados; el señor barón de Alcañal, presidente de la Sociedad valencianista *La Rat-Penat* con los individuos de la misma señores Monleón, Burriel, Giner y Carbonell; el cronista de la provincia Sr. Martínez Aloy, el Rector de la Universidad Sr. Machi con el secretario Sr. Reig y Flores; los cónsules de Francia, Alemania, Bolivia, Perú, Chile, Grecia, México y Colombia; senador Sr. Iváñez de Lara, los maecros de Palma y los de la Diputación y Ayuntamiento de Valencia; el Gobernador civil Sr. Pérez Moso, el presidente de la Diputación Sr. Alberola, el presidente de la Comisión provincial D. Pascual Testor, el Alcalde Sr. Polo, el canónigo de Mallorca señor Miralles, el arceprioste Sr. Lolumo, el canónigo tesorero Sr. Píol, el prebendado Sr. Chabás, los diputados Sres. Villarroya, Fernández de Córdova y Bort; el secretario Sr. Jiménez Valdivieso, los representantes de Palma de Mallorca y otros muchos personajes cuyos nombres no recordamos.

Seguía un batallón del regimiento de Mallorca, el general Gobernador Sr. Jiménez de Sandoval con su Estado Mayor, que ha mandado la línea y el regimiento de caballería de Sesma.

A las doce ha llegado la fúnebre comitiva a la plaza de Tetuán y el arnés ha parado frente a Capitanía. Allí el delegado del rey señor Balseiro y el general Sr. Loño han despedido el duelo. Toda la comitiva ha saludado a la presidencia y seguidamente han subido en carruajes siguiendo por el puente del Real, Alameda, camino del Grao, al puerto.

Las fuerzas han ido también en el mismo orden de formación que hemos enumerado.

La carrera que ha seguido el cortejo hasta la plaza de Tetuán estaba custodiada por secciones de Infantería y caballería, que presentaban armas al pasar el arnés con los restos del rey D. Jaime III.

En el puerto

Poco después de la una llegó la comitiva al Grao. En este poblado, y especialmente en los muelles del puerto, había inmenso gentío.

El arnés que conducía los restos ha hecho alto junto a la escalera Real.

El comandante de Marina de este puerto, D. Federico Estruaz, acompañado de su ayudante D. Antonio de Marzá, y de los ayudantes de la Capitanía Sres. D. Joaquín Zurriaga y D. Juan de los Mártires, que allí esperaban, se han presentado al delegado regio y Capitán general, que iban tras los restos, é inmediatamente ha empezado el desfile de las tropas, y terminado éste, se ha hecho cargo de los restos el referido comandante de Marina.

Durante el tiempo que han permanecido los restos en el indicado lugar ha dado la guardia de honor un zaguaneado de guardias marinas con el teniente de navío D. Antonio Gasón, que ha venido expreso para este acto desde Cádiz, donde se encuentra la escuadra.

Líamense dichos guardias marinas D. Federico Anzar, D. Manuel Ferrer, D. Joaquín Cincunegui, D. Francisco Marinas, D. Francisco María, D. Manuel Novás, D. Ricardo Naval de Ceits y D. José Felgu.

Los restos han sido colocados en un bote del cañonero-torpedero *Vicente Yáñez Pinzón*, que ha izado el pabellón real.

Dicha embarcación ha sido conducida a remos a uno de los costados del mencionado buque de guerra, siendo colocada la urna funeraria en una cámara al efecto habilitada, y sobre rico paño fúnebre y pabellón de combate del barco. Al ser embarcados los restos se ha izado en el palo mesana el pabellón de Castilla, y fuerzas de artillería estacionadas en el transversal de Poniente, han hecho las salvas de ordenanza.

A presenciara el embarque en el cañonero

han ido el delegado regio, que se ha quedado a bordo; el Capitán general y demás autoridades é invitados.

También han visto dicha operación muchas personas embarcadas en botes que rodeaban al cañonero de referencia.

## En marcha

A las tres y cuarto el *Vicente Yáñez Pinzón*, que estaba en medio de la dársena, ha enfilado la embocadura del puerto y se ha echo á la mar.

Al pasar por los transversales se ha hecho otra salva.

Tras dicho barco ha marchado el vapor *Miramar*, en el que van los condeados que vinieron de Mallorca y a los que acompañan el Alcalde de Valencia Sr. Polo, los canónigos de esta Basílica Sres. Chavás, Sanchis Rivera y Píol, el diputado provincial Sr. Fernández de Córdova y el Sr. Martínez Aloy como cronista de la provincia de Valencia.

Dichos barcos tocarán en Ibiza y llegarán a Palma, si el tiempo es bueno, mañana á las nueve.

Al ser desembarcados se organizará la comitiva, dirigiéndose a la Catedral, en donde por una capilla de música formada por más de 300 profesores se cantará una misa del maestro Vitoria.

Luego se procederá a la inhumación de los restos en el mausoleo que hay en la capilla al principio de esta crónica mencionada.

Actas

El notario de la curia eclesíastica, Sr. García Ojra, ha puesto las actas de reconocimiento y entrega de los restos á la firma de las autoridades, testigos y demás señores que para tal efecto fueron designados.

## LAS «FALLAS»

Esta noche serán instaladas las tradicionales *fallas*, festejo característico de Valencia que de algunos años á esta parte ha adquirido un carácter muy artístico.

A ello ha contribuido el estímulo de los premios concedidos por la Corporación municipal y el ingenio de los artistas, siempre dispuesto a manifestarse en todos los festejos que se organizan en Valencia.

Los premios

Como ya dijimos, el Ayuntamiento ha concedido tres premios en metálico: uno de 250 pesetas, otro de 150 y otro de 100.

La Sociedad humorística *L'Antiga* ha concedido un premio consistente en un hermoso estuche, en el que va colocado un gran ocaño mortuorio.

Además han concedido también premios las Sociedades *La Rat-Penat*, *Valencia Nova* y *La Rialta*.

El jurado

El jurado lo formarán, como es sabido, el Alcalde, el presidente de la comisión de Fiestas Sr. Esjarnés, el concejal Sr. Martín Mengod y los artistas Sres. Agrasot y Peñó.

El presidente de la Sociedad *L'Antiga* ha solicitado y le ha sido concedido, formar parte de este jurado, como agregado.

También han obtenido igual concesión, de formar parte del jurado, en calidad de agregados, los presidentes de las Sociedades *La Rialta*, *Valencia Nova* y *Martingala Club*.

Las «fallas»

He aquí la relación de las que serán colocadas:

Mazzuelo del Contraste (Ruzafa).—«La cuestión de Marruecos». Sobre un templete se vé á un moro sentado delante de una devanadera desordenada una madeja. Una mujer, que figura España, con unas tijeras en la mano, se halla en actitud de cortar un trozo de mapa que parece esperan dos caballeros, que representan un francés y un inglés.

Calles de Ruzafa y Cirilo Amorós.—«Alusiva á «D. Quijote», representa el pasaje de los Molinos de Viento. En esta *falla* habrá reparto de bizcochos a los suscritores y limosnas de una peseta en especies a los pobres, que serán repartidas por señoritas del vecindario.

Calle de Pelayo.—«El tiempo», «El pasado y el presente». Artística *falla* y de gran tamaño, cuya base es un globo terráqueo, sobre el que va colocado un reloj de arena, de cuya parte superior salen grandes alas, en las que se apoyan dos figuras representando al Trabajo, las Artes, la Industria, etc.

En la parte superior va colocada una gran figura de mujer que sostiene un globo de luz eléctrica. Una gran guadaña orna la *falla*.

Calles Padre Jofré y Aragón.—Un gran peñón en el que va grande escalinata. En la base superior hay una mujer vestida de maja, sentada delante de una mesa recibiendo una ensalada que le ofrece un individuo de tipo mallorquín. En el otro extremo una figura de inglés acorria á un canario encerrado en una jaula. En la parte inferior y en actitud de subir la escalera hay un moro que lleva en una bandeja un mico. Como se vé, la alusión es á

## FOLLETIN (1611)

### Los dramas de París

(Continuación)

—¿Y después?—preguntó la Santarés.

—Cuando hayala puesto cada uno vuestra firma al pie de ese documento, cuyas cláusulas eran todas ventajosas para la señora Tauréins, no seréis ya lo que hacer nada más que despediros de ella, lo que haréis en los términos siguientes:

Condesa, señora, que os infiere grandes ofensas, pero no podéis negar que las reparó lo mejor que pudo concediéndos todas las ventajas posibles: en el contrato que acabamos de hacer, y por el que no basta, estoy dispuesto a conceder aún más, y no os pido en cambio que me olvidéis el pasado y vuestra mano sea señal de perdón en el momento de daros un adiós eterno.

—¿Y nos separamos?—preguntó espantada el señor Tauréins.

—Esperad. Conociendo la señora Tauréins después de la grandesa de alma de que disteis pruebas, enternecida además por el afecto emocionado que sabéis emplear, no podrá por menos de daros su mano derecha, de la que a haber quitado el guante para poder firmar, la estrecharéis entre las vuestras con efusión, pero con una efusión muy viva, y os despedireis de ella.

—¿Y después?—preguntó el banquero.—¿qué ha de hacer?

—Pasadas un par de horas estaréis viudo.

—¿Viudo? ¿cómo?—exclamó Tauréins.

—¡Ah! Sí, me olvidaba, un detalle—dijo Gómez sonriendo.

—¿Decidme.

El alemán se quitó del dedo un anillo enorme, adornado con una esmeralda, y enseñábatelo a Tauréins, le dijo:

—Examinad esta piedra, y veréis que en lugar de tornarse en una faceta plana, tiene una punta muy aguda.

—¿Y lo veo.

—Tiene otra particularidad; está hueca, ¿eh?

—En el momento en que os vayáis a marchar a casa del señor Chantard estará llena de cierto veneno que yo sólo conozco, y la llevaréis puesta, pero con la piedra hacia adentro; ¿comprendéis ahora?

—Sí—respondió el banquero turbándose de pronto.

—Al estrechar la mano de vuestra esposa la hareis un ligero arañazo casi imperceptible, pero lo suficiente para infiltrar el veneno bajo la epidermis, y la señora Tauréins se vuelve tan satisfecha a casa del señor Portal sin sospechar que lleva consigo la muerte.

—Es un invento muy ingenioso—observó la marquesa.

—Y muy agradable para el que lo emplea—añadió Gómez sonriendo.—Además ese veneno no deja ninguna huella. Lo conocí en la India en la que pasó algunos años, lo que prueba que es una verdad lo que dicen de que los viejos forman a la juventud.

Y poniéndose en pie continuó:

—Os dejo para ir a preparar ese líquido, que no introduciré en la osmeralda hasta el momento en que os marchéis para dirigiros a casa del señor Chantard.

Y se fué, despidiéndole la marquesa con agradables sonrisas.

Francisco con paso ruidoso la habitación que comunicaba con la que acababa de abandonar, y luego, deteniéndose bruscamente, se quitó los zapatos y volvió sin hacer el menor ruido a la puerta, junto a la que se puso á esconchar.

He aquí el diálogo que llegó á sus oídos:

—¿Tranquilizos—decía Nanina;—ya sé que no lo podéis aguantar, y á mí me desagrada también mucho, y jamás tuve intención de llevarle en mi compañía.

—¿Y cómo pensáis hacerlo para desembarazaros de él?

—Nos largaremos la víspera por la noche del día que hemos convenido, y antes de marcharnos enviare una nota á la prefectura de policía referente al amigo Gómezman, al que echarán mano y prenderán al día siguiente.

—¡Eso será lo que veremos!—murmuró el alemán.

Y se alejó de puntillas, llevando los zapatos en la mano.

XVI

A eso de las dos de la tarde se presentó en casa de Rocambolo Pablo de Treviannes, al que aquí en una carta había comunicado el sego que tomaban los asuntos de la señora de Tauréins.

Encontró á ésta vestida con traje de calle y hablando con Vanda y Rocambolo, esperando á que fuese la hora para poderse marchar á la calle de Provenza, que era en la que vivía su abogado.

Al verle entrar sonrió Valentina y le tendió la mano, diciéndole:

—¿Sabéis la buena noticia?

—¿Y vengo para felicitaros—respondió el joven buscando la linda mano que le ofrecían.

—Y con tono serio é inquieto preguntó:

—¿Pero estáis segura de que eso no será una emboscada preparada por esa odiosa marquesa de Santarés?

—Es imposible; la entrevista se verificará de día, en el centro de París y en casa de mi abogado.

—En efecto, por mucha desconfianza que me inspire esa mujer y su infame cómplice, no veo qué peligro podéis correr en semejantes condiciones.

—Por más que en todo ello haya lo necesario para tranquilizarnos completamente—dijo Rocambolo,—he resuelto, por exceso de precaución, seguir de lejos el coche de la señora Tauréins y vigilar los alrededores de la casa mientras permanezca en la de su abogado y

hasta acompañarla al regreso hasta que se halla aquí.

—¿Me permitís que os acompañe, señor Portal?—preguntó con viveza Pablo de Treviannes.

—No hay ningún inconveniente, por más que no veo la utilidad de hacerlo así.

—Ante todo me consideráis muy dichoso pudiendo velar por esta señora.

—Lo comprendo.

—Y después que mi concurso no os será completamente inútil.

—En cuanto á eso...

—Vigilaréis los alrededores de la casa, ¿no es así?

—Sí.

—Pero, ¿estáis bien seguro de que no se puede organizar una emboscada en la casa?

—Tenéis razón, no se me había ocurrido.

—Pues bien, en la escalera será en donde yo estaré de centinela. De manera que protegida por vos en la calle, por mí en la escalera y por el Sr. Chantard en su despacho, me pregunto qué peligro puede correr la señora Tauréins.

—Creo haberlos previsto todos y no hay nada que temer.

—No, lo, —dijo á su vez Valentina;—no hay ninguna celada: tengo la seguridad de ello. El Sr. Tauréins obra de buena fe al proponerme esa separación é ésta será la primera vez que yo podré alabar á esa marquesa de Santarés que, estoy segura, fué la que le sugirió esa idea. Q.iso romper todos los lazos que me unían al que ella desea tener bajo su yugo y no puedo por menos de felicitarme de esa inspiración que va á romper así por completo una unión que se ha convertido para mí hace tiempo en una vergüenza y un suplicio.

—Esa buena marquesa habrá realizado en su vida una buena acción sin sospechar siquiera que lo hizo—observó Pablo sonriendo.

—Vamos, puesto que todo el mundo está contento, no desperdicieis tan buena ocasión y permitidme que os diga que vais á dejar pa-

ra la hora—dijo Vanda señalando al reloj, que marcaba las dos y media.

—En efecto, es á las tres la hora en que debéis hallaros en casa del señor Chantard y no conviene que se le haga esperar, indicó Rocambolo poniéndose en pie.

—Precisamente ahora llegan los coches que mandé venir para esta hora.

En aquel momento, en efecto, deteníanse dos carruajes ante la puerta.

—Vanda—dijo Rocambolo en el momento en que se marchaba,—decid á la condesa de Sinábría que he de venir entre tres y cuatro; que tenga la bondad de esperarme.

Y cogiendo dos cartas de encloma de la mesa:

—Mandad que las echen al correo—añadió, entregándoselas.

Una de ellas está dirigida al señor Robertson, calle de Font-Saint-Jacques, número 5.

Y la otra tenía una dirección que asombrará quizás al lector: «Señor Rasca, calle de Parísynt, número 14».

Después de hacer esto salió en compañía de Pablo de Treviannes y de la señora Tauréins.

Esta subió á uno de los coches, que se alojó en seguida.

Rocambolo y Pablo comparon el otro, que dejó que el primero alcanzase una delantera de un centenar de pases.

—Me parece que el horizonte de vuestros amores empieza á ensancharse—dijo Rocambolo al joven.

—No veo más que un desenlace venturoso á la situación humillante y llena de peligros en que se hallaba la señora Tauréins, pero por lo que hace á mí personalmente ¿qué ventajas sacaré de esta separación? Ninguna, porque los lazos que la unen á ese hombre, aunque más flojos, no se han roto. Continúa encadenada y ese miserable sigue siendo un obstáculo á mi dicha.

—Mientras que un acontecimiento imprevisto no suprima ese obstáculo, y visto el ambiente en que vive el señor Tauréins, espero que cualquier día se desarrolle un drama.

nuestras Baleares, Canarias y posesiones de Marruecos.

Calle de Gracia y Euzana.—«Rusia y el Japon».—Un globo, que no sabemos donde se apoyará, en cuya costa va un inglés que mira la parte superior del mismo, en la que se ve un oso amenazado por un japonés. En el globo se lee «Mandchuria, mar del Japon».

Señalita y Pilar.—«Visión de un pesador al Peralto».—Sobre un rectángulo va una muía y montado en ella un individuo vestido de pescador con gran sombrero y paraguas, larga caña, en cuyo anzuelo hay un letrero que dice: «Ni pica».

Calle de Burguerina.—Una vagoneta, sobre la que hay colocado un edificio que tiene parecido con nuestra Estación del Norte; dos figuras de valencianos empujan por un extremo la vagoneta, mientras que por el opuesto un caballero lo impide.

Plaza de Mariano Benlliure.—Gran águila apoyada en un peñón y encima de ella una figura de japonés. En la base del peñascito se ven algunos barcos destruidos.

Calle de San Miguel.—«Asunto sobre los consumos».—Encima de una gran esfera, que representa el mundo, va un saco de sal. Un labrador sube gateando por la esfera, amenazando con un palo al saco de sal que tiene forma de monigote. Dos palos laterales que sostienen la esfera, tienen por base dos latas de petróleo, yendo adornados con embudidos, botas de vino, etc.

Calle de Alta y Mesón de Morella.—El boceto lleva la siguiente inscripción: «Un autor extranjero, que al escribir una zarzuela titulada «El Descanso dominical», ha demostrado ser un...» Lo que en ella se ve es a un individuo con la cabeza metida en un pajarito y con un pie sobre una mesa, con el que parece escribir.

Plaza de Mosén Sorrell.—Sobre un gran peñascito, en cuya base hay algunas telas de dinero, se levanta un buen ejemplar de salmón. Todo ello colocado encima de un rectángulo, a cuyos lados hay dos tipos del pueblo, que con una cuerda han enlazado al cuello del salmón, de la cual tiran.

En una de las caras del rectángulo se ven algunos atributos de artículos de primera necesidad.

Otro golpecito al asunto de consumos.

Calle de la Beneficencia y Ripalda.—Título del boceto «Rusia destruida». Es un verdadero intríngulis, difícil de detallar y describir.

Plaza de Monte Olivete.—Otro jeroglífico, cuyo asunto parece un himno de aquel vecindario.

Desestimilento

Las comisiones organizadoras de las fallas que debían instalarse en la calle de Pascual y Genis y plaza de Comedias han desistido de instalarse por agotarse de tiempo y premuras de última hora.

Una comisión de las juntas organizadoras nos ha visitado para rogarnos avisemos a los vecinos que se les devolverán los donativos que han hecho para dichas fallas.

Noticias locales

Utilizando la autorización concedida por el Gobierno para publicar periódicos el domingo 19 del corriente, advertimos a los señores suscritores, anunciantes, correspondientes y al público en general que pasado mañana publicaremos LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA como en los días laborables.

En las últimas veinticuatro horas apenas ha variado el estado atmosférico, pues si bien el horizonte ha estado más despejado que ayer, el viento seco persiste y la temperatura sigue bastante elevada.

La Asociación de la Prensa Valenciana, como no podía menos, acordó, en junta directiva celebrada ayer, adherirse al homenaje que se ha de tributar a D. José Echeagaray, nombrando para que la represente en dicho acto al ilustre periodista valenciano y director de la Agencia Mencheta D. Salvador Peris Mencheta. A este fin ya le ha sido cursado el correspondiente oficio nombramiento.

Asimismo se ha acordado dirigir al insigne dramaturgo una colosal corona de flores naturales, formando dos plumas guarnecidas de laurel y roble en la que irá entrelazado el escudo de Valencia, cruzado por senda dedicación.

Mañana en el correo será remitida la indicada corona.

El señor interventor de Hacienda de esta provincia ha señalado para la revista anual de clases pasivas en el próximo mes de abril los días siguientes:

- 13, 14 y 15.—Montepío militar.
17 y 18.—Montepío civil.
19 y 20.—Pensiones, jubilados y cesantes.
21, 22 y 24.—Retirados.
25 y 26.—Cruces pensionadas.
27, 28 y 29.—Los que hayan dejado de verificarse en los días anteriormente señalados.

Los señores apoderados de clases pasivas pondrán en las fos de existencia el número que a cada uno corresponda de las nóminas de febrero y los cruzados los de diciembre último, así como los que perciben por sí sus haberes, la correspondiente nominilla.

En el tren-correo de Madrid han venido esta mañana el señor marqués de San José y don Antonio Ibañez.

A la hora en que escribimos estas líneas no sabemos si hay Alcalde en Valencia, pues el Sr. Polo ha firmado esta mañana el arqueo y ha salido en el vapor Miramar para Palma de Mallorca, sin advertir, ni siquiera por atención y cortesía, al primer teniente de alcalde. Este hallase ligeramente indispuerto y no se encargó de la Alcaldía, y en cuanto al teniente que le sigue, parece que también está indispuerto.

Lo hecho por el Sr. Polo ha sido muy comentado, y ciertamente en términos poco favorables para dicho señor.

Plaza de Toros.—19 marzo, festividad de San José, gran corrida, toros Blancos; matadores Reverito y Gallito.

Según dicen de Madrid, los catedráticos auxiliares de los Institutos generales y técnicos han solicitado del ministro, en instancia con gran número de firmas, que les sean reconocidos los años que llevan de ejercicio, desde que fueron nombrados numerarios, para los efectos de jubilaciones, orfandades y viudedades, y que para tales efectos se considere igual el sueldo que la gratificación.

Han sido desenchajados esta tarde en los corrales de la plaza de Toros los seis bichos de D. Víctor Blencinto para la novillada de pasado mañana. Los matadores encargados de es-toquearlos, Reverito y Gallito, han salido ya de Sevilla, según telegrama. Mañana, de tres a siete, podrán verse los toros en los corrales de la plaza, estando abierta la taquilla para exportar localidades.

Las religiosas agustinas del convento de San José y Santa Tecla cantarán mañana a las diez vísperas solemnes, y a las cuatro de la tarde matines y laudes a su titular el Patriarca San José.

El domingo, día propio del Santo, a las nueve y media celebrarán misa solemne y habrá el panegírico del Santo Patriarca D. Salvador Arnal, beneficiado de los Santos Juanes. Por la tarde a las tres y media se verificará el ejercicio del séptimo domingo de San José.

La camarería de La Estrella presenta en sus escaparates de la Bajada de San Francisco, 21, junto al café Suizo, bonitas colecciones en corbatas, botanaduras, pañuelos y alfileres de gran fantasía, propios para regalos en las fiestas de San José.

Al telegrama que la Junta organizadora del gran mitin que la Federación Agraria de Levante celebró en Yecla el último domingo, 12 de los corrientes, contestó el presidente del Consejo de ministros en los términos siguientes:

«Comunice conclusiones de su telegrama al ministro de Hacienda, con quien trataré detenidamente de ellas.»

Se han adherido a la exposición de la Federación Agraria de Levante contra el sentido y tendencia de la reforma arancelaria, los viticultores de Villarrobledo, en solitaria dirigida al ministro de Hacienda y suscritos por centenares de firmas, la Cámara Agrícola oficial de Reus y su comarca, la del Bajo Llobregat, la de Tobarra, la Comunidad de Labradores de Eliche y los Ayuntamientos de Játiva, Onteniente, Caragante y Onda.

Licor Carmelitano.—Único licor de postre y sobremesa.

En el Circulo Católico Obrero de San Vicente Ferrer de esta ciudad dará conferencias cuaremales el viernes próximo y los sucesivos, a las siete de la noche, el ilustrado sacerdote D. Manuel Sandoz.

Plaza de Toros.—19 marzo, festividad de San José, gran corrida, toros Blancos; matadores Reverito y Gallito.

Procedente de varias plazas de damascos, rasos y nobelias, adquiridas en saldo, y aprovechamiento de retales, se está confeccionando una gran partida de casacas sin el menor defecto, que se realizan a precios esceptuacionales en la fábrica de Ornamentos de Iglesia de Justo Burillo, calle de la Paz, 10, antezuelo.

Dicen de Beniarjó que al salir de sacajas en la estación de aquel pueblo el tren-correo descendiente de la línea de Gandia, desarrullaron el otro día dos coches, volando en terreno llano y sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias. Añaden que el ambulante de correos pudo saltar del coche por el lado opuesto del desarrullamiento, debiendo a esto su salvación, y que los viajeros de los coches volcados sufrieron el susto consiguiente y se vieron liosos del peligro.

Plaza de Toros.—19 marzo, festividad de San José, gran corrida, toros Blancos; matadores Reverito y Gallito.

Nos escriben de Antella que los festejos que en aquellos católicos vecinos obsequian todos los años al Patriarca San José, revestirán en el presente más esplendor con motivo de la inauguración, ante el público, de la Banda Municipal de música de la localidad, que dará serenatas en que tocará bonitos pasodobles, entre ellos La entrada de la maría, del maestro Giner, y otras escogidas piezas. Se dispararán varias tracas y morteretes y se celebrará una solemne misa cantada, con procesión, corrido del panegírico del Santo a cargo del ilustrado Dr. D. Salvador Campos Pons, cura electo de la iglesia parroquial del pueblo de Ollva. Se ha encargado de preparar y dirigir las fiestas los claravidos D. José Sanz Copont y D. Joaquín Mateu Alsopont.

En la junta general que a última hora de la tarde de ayer celebró la Sociedad Eléctrica del Cabriat se leyó y aprobó la Memoria reglamentaria en la que se dispuso de haber inaugurado durante el próximo pasado año el alumbrado público y participar en los pueblos de Campillo de Albuñey, Motilla del Palancar y la Puebla del Salvador. Con estos pueblos, son ya nueve los en que esta Sociedad valenciana tiene establecido el alumbrado eléctrico y fuerza para industrias, contándose entre aquellos poblaciones tan importantes como Requena y Utiel.

Actualmente se están montando dos nuevos grupos hidro-eléctricos en sus dos fábricas «La Tercera» y «Fuenseca», para atender demandas de energía en los mencionados pueblos, teniendo además en estudio la ampliación de sus redes para el alumbrado de otras poblaciones que lo solicitan.

La junta general, teniendo en cuenta el resultado favorable obtenido en el ejercicio de 1904, acordó el reparto de un dividendo con cargo a las utilidades habidas, concediendo un amplio voto de gracias a los señores del Consejo de administración, y especialmente a su presidente D. Ricardo Hilarlo por la acertadísima gestión de todos en la dirección del negocio social.

El pavoroso problema de la lactancia está resuelto.

Las madres no deben preocuparse para nada de las nodrizas; nuestro Albuminoides vegetal sustituye a la leche bajo dos aspectos; como nutritivo, pues los niños se desarrollan sanos y robustos, y porque no produce las perturbaciones gástricas de la leche. Fábrica de productos alimenticios, Carns líquida y Albuminoides vegetal.

Dr. Castell, Almas, 7, bajo.

Plaza de Toros.—19 marzo, festividad de San José, gran corrida, toros Blancos; matadores Reverito y Gallito.

En el acto de la traslación de los restos del rey D. Jaime III al Grao, ha llamado poderosamente la atención del público la magnífica carroza fúnebre de respeto que cerraba la comitiva, cedida gratuitamente para este objeto por D. Mariano Prats, dueño de la acreditada casa de pompas fúnebras «La Soledad».

La citada carroza, magníficamente labrada, de la que se destacan seis esbeltas figuras de tamaño natural, es realmente notable. Tanto los caballos como las guarniciones y todo el servicio en general ha sido digno de la seriedad y buen gusto que tiene acreditado «La Soledad» y su propietario D. Mariano Prats, al cual sinceramente felicitamos.

Ron Habana.—Bouquet exquisito. Envejecimiento garantizado.

Los individuos de Infantería de Marina que a continuación se expresan, se presentarán con la mayor urgencia con sus pases respectivos en la sección de su cuerpo, plaza de Pellosers, núm. 11, y de no cumplirlo se juzgarán como desertores: Adolfo Sierra Diana, Antonio Cabanel Bouzet, Carmelo Teruel Aragonés, Emilio Cabanes González, Gaspar Artur Expósito, José Orola Dasto, José Moya García, José Barceas Arasa, Manuel Palejero Izquierdo, Miguel Granell Granell, Ramón Molina Nàshor, Ramón Mamny Cova, Sebastián Expósito, Vicente García Fuster y Vicente Villarroya Conejero.

Objetos metal plateados, dorados y níquelados, que dan nuevos. Fábrica, Corona, 17.

Firmado por el Síndico del Ayuntamiento D. Mariano Cüber, se ha dirigido hoy al Gobernador civil un recurso de queja de la Corporación contra el Alcalde, por haber informado éste a dicha autoridad de forma que parece se hayan cometido ilegalidades por parte del Ayuntamiento en la aprobación de los arbitrios extraordinarios, recientemente creados.

En la caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Torrebaja, 196 76 pesetas; Sumacrao, 493; Manuel, 1.243, y Puerto, para carreteras, 1.658 80.

Tabletas Salofon.—Federico Bayer y compañía. Contra la orfialgia. Pídale el embalejo original.

La sociedad «Valencia Nova» celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, una velada familiar dedicada a las Pegas y Papes, y a la que podrán asistir todos los señores socios de la misma con solo la presentación del pase del corriente mes.

D. Vicente Vila, dueño de las fanerías establecidas en la calle de Pascual y Genis, 16, y (Avellanas, 21), que tiene sus cocheros en la de Játiva, letra B, con motivo del traslado de los restos del rey D. Jaime III, ha puesto de manifiesto que no tiene rival en la presentación del servicio fúnebre.

Próxima la venida de la comisión organizadora, sin más anuncios al ostentación y granitividad, ha figurado hoy en el referido mitin un gran carroza de ébano, tirada por ocho caballos y servida por 12 criados, impropriadamente vestidos a la Federica, con trajes, que así como los guaijras y penachos del ganado, distan de ser lo que por desgracia estábamos acostumbrados a ver figurar en entierros, con sabor muy pronunciado a guardarrápia barata.

La carroza de Vila (a) Panderola ha llamado justamente la atención de cuantos han presenciado el entierro, figurando en el lugar preferente y formando en el cortejo hasta el puerto.

Celebramos que una vez más haya demostrado un industrial valenciano que a esta ciudad no le aventaja ninguna en cuanto a manifestaciones de gusto artístico se refiere, pues realmente la carrera del Sr. Vila es una verdadera obra de arte, y todos los detalles de vendajes, adornos, etc., corresponden a ella, así como el vestido y presentación del servicio son reveladores de buen gusto artístico. Felicitamos por ello al Sr. Vila, mucho mejor teniendo, como tenemos, noticia de que su servicio es todo obra de artistas valencianos.

El señor Obispo de Loryma ha conferido esta tarde órdenes menores en la capilla del Palacio Arzobispal.

Se ha publicado el núm. 162 de La Agricultura Española, dirigida por el Dr. D. Bernardino Aliño.

En el tren-correo de Madrid ha salido esta tarde para Alicante la distinguida familia del señor Capitán general. También ha salido en dicho tren D. José Herrero.

En la sesión celebrada esta mañana por la comisión municipal de Consumos se ha nombrado una ponencia para designar los sitios donde han de ser celebrados los nuevos festejos del Grao y Cabrañal. Dicha ponencia, acompañada del director de Caminos y del personal facultativo, saldrá el próximo lunes para dichos poblados con objeto de practicar la indicada operación.

El Ayuntamiento, acordándose al homenaje en honor del ilustre dramaturgo D. J. sé Echeagaray, ha acordado remitir una magnífica corona con senda dedicación.

Lo señores que a continuación se expresan se servirán presentarse en la Intervención de Hacienda para cobrar reintegros en el día de mañana:

D. Salvador Ballester Merio, D. Rafael Ramirez Moscardó, D. Ramón Segarra Spianese, D. Vicente Sanz Ruiz, D. Ramón Segarra Navarro, D. Francisco Plaza Marcos, D. Juan Benavista Pascual, D. Amadeo Sanz Reus, don Manuel Montesinos Verduguer, D. Joaquín Amor Gojós y D. Roberto Gómez Mazparrota.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Antonio Ferri, 227 50 pesetas; don Bernabé Martínez, 1.061 91, y señor depositario-rogador, 4.127 26.

Siguiendo la propaganda en contra de la nueva ley de alcoholes, el domingo próximo se celebrará en Villarreal un gran mitin vitivinícola, en el cual tomarán parte distinguidas personalidades de Villarreal, Castellón y Valencia.

Licor Carmelitano.—Insustituible tónico del sistema nervioso.

El Emporio Valenciano ha puesto ahora en venta unas Aguas de Colonia y Roa Quina bien perfumadas y de clase extra-fina nunca vista en Valencia, a 3 pesetas y a pesetas litro. Ansayos gratis. Calle de la Cruz Nueva, núm. 1 (detrás de la Fonda de París). Toda clase de Perfumería, Peleinas, etc., más barato que en todas partes. Artículos elegantísimos y económicos para regalos.

Píldoras de Bristol, azucaradas, vegetales. Para el estómago y estreñimiento. Remedio agradable e infalible. Evítense las falsificaciones!

Ron Habana.—Recomendado por eminentes médicos para los convalecientes por su exquisita pureza.

Ron Habana.—En competencia con los mejores fabricados en Cuba.

El reputado operador Sr. Fent, que cursó su práctica en las mejores clínicas de París y Madrid, ha trasladado su gabinete dental con todos los adelantos modernos, a la calle de San Vicente, 124, segundo; lo que participa a su numerosa clientela. Consulta gratis a los pobres, de ocho a nueve de la mañana.

SI PADECE V. neuralgias es por que quiere, porque tomando el antiagüeca Quesada desaparece al instante sin molestia ni perjuicio alguno.—En todas las farmacias.

Si estos dos primeros párrafos son aplicables a V., ó a su familia, con mas motivo le interesarán el tercero y el cuarto!

Síntomas. Ralidez, debilidad, indigestión, erupción en la cara y en todo el cuerpo, huesos débiles, piernas encorvadas.

La dolencia. ESCRÓFULA y RAQUITISMO.

El remedio. «Emulsión Scott».

La prueba. «Gracias a la Emulsión de Scott la naturaleza de mi hijo ha cambiado por completo. Actualmente come con muy buen apetito y digiere bien, ha recobrado carnes, fuerzas y buen color.» Texto de una carta de D. Ramón Suro, Barcelona, calle de Oriente No. 7.—2º. Insistió siempre en ver la marca de fábrica, sino no compraría el verdadero remedio. Si queréis tener salud escribid al Señor D. Carlos Maré, calle de Valencia No. 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo, y un frasco de Emulsión de Scott será enviado gratis, como prueba.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En San Gregorio, a las cinco de la tarde novenario en honor del Patriarca San José con sermón.

En el Milagro, a las cinco de la tarde mes Josefino.

En el Salvador, a las ocho misa rezada con órgano y mes Josefino.

En San Esteban, a las siete y media de la mañana mes Josefino.

En Santa Catalina, San Nicolás y Temple, a las ocho de la mañana, y en San Martín a las once, mes Josefino con misa rezada con acompañamiento de órgano, coros de dolores y gozos, meditaciones y gozos.

En la Real Capilla, al anochecer ejercicio en honor de los dolores de la Santísima Virgen con Rosario, sermón, meditaciones, reserva y solemne Salve.

En San Andrés, a las cinco y media Rosario y Salve cantada en honor de Nuestra Señora de los Desamparados.

En Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde esptorio doloroso en honor de la Santísima Virgen, con Rosario, meditación, sermón por P. Evaristo, y Salve.

En Santos Juanes, San Bartolomé, Santa Catalina y Santa Mónica, al anochecer Felicitación Sabatina.

En el Fie de la Cruz, a las ocho misa de sábado para la V. O. T. y Esclavitud de la Misericordia. Corresponde al coro torero «María Madre de la ciencia» hacer la visita y asistir a la Corona para lucrar el privilegio de la Orden.

En San Andrés, novenario a San José. A las siete y media misa, motetes y oraciones; por la tarde, a las cinco y media, meditaciones, Dolores y gozos, sermón y reserva.

Sucesos

Lo de Foyos.—Dos paritos han reconocido esta mañana ante el juzgado el carruaje que ocupaba D. Rodrigo Soriano el domingo cuando ocurrieron desagradables sucesos en un colegio electoral de Foyos. Han apreciado dos perforaciones de bala.

El herido Adolfo Acado continúa mejorando. Su temperatura era hoy de 38 grados. Hija.—Anoche se pelearon en la calle de Calabazas José María Rodríguez (a) Chopa, de 18 años, y Francisco Balaguer Gasó, de 23, resultando el primero con tres heridas de palo en la cabeza, que le fueron curadas en el Hospital.

Ambos contendientes han sido puestos a disposición del juzgado.

La policía.—La policía ha detenido a tres sujetos que por indocumentados, vagos y sospechosos han ingresado en la cárcel.

También ha sido encausado en la cárcel un hornero por supuestas coacciones.

Ahogado.—Esta tarde a última hora se ha dado parte al juzgado de guardia de que un niño de dos años de edad se ha caído al pozo de la casa núm. 126 de la calle de Cuarte, pereciendo ahogado a pesar de los esfuerzos que se han hecho para salvarle.

Teatro Principal

Gran éxito. Circo Alegria. Círculo clowns. La hermosa Geráldine.

Tribunales

Sala de lo civil.—Se ha visto un incidente de pobreza, en el que ha intermedo el letrado D. Pascual Martínez.

Robo.—Procedente del juzgado de Játiva se ha visto en la sección primera la causa seguida contra Salvador Vidal Vicent como autor de un delito de robo frustrado. La defensa ha estado a cargo del Sr. Alvarez.

Lesiones.—Ante el tribunal de la sección segunda ha comparecido el vado de Liria Manuel Albalat, por el delito de lesiones por imprudencia. Ha sido defendido por el letrado D. Rafael Albiñana.

Teatros

PRINCIPAL.—Con un lleno a reventar, debutó anoche la notable compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica de la señora Alegria, formándola artistas de reconocido mérito, cuyos ejercicios, nuevos casi todos, llamaron justamente la atención del público. Distinguiéronse especialmente los hermanos Bristore, la familia Balaguer, la señorita Lopeña y el tío Balaguer. La Empresa riega a las señoras que concurren a las localidades del patio de butacas, asistan sin sombrero, pues así lo han pedido varios espectadores en beneficio del mismo público.

PRINCESA.—El domingo por la tarde, y siguiendo la costumbre de los principales teatros de Madrid, se pondrá en escena la obra de Dienta y Chapi Juan Francisco, cuyo estreno tendrá lugar esta noche.

APOLO.—Mañana tendrá lugar la reprise de la aplaudida zarzuela La reina mora, en la que tomará parte la distinguida triple señora Domingo.

Teatro Principal

Gran Compañía Alegria. Exito sorprendente. Trio Fiasco.

Lo que diría Napoleón

Si a la sombra augusta de Napoleón I le es dado contemplar lo que en este bajo mundo sucede, su interés debe encontrarse extraordinariamente excitado por el espectáculo que ofrecen desde largos meses las llanuras de la Mandouchir, teatro de formidables combates en que todas las artes de la guerra y todos sus horrores hallan espléndida ocasión de manifestarse y multiplicarse. La batalla de Muckden, en especial, habrá despertado poderosamente la curiosidad: de esa lucha gigantesca, prolongándose durante catorce días en una inmensa línea de cien kilómetros, y que en realidad, más que una sola batalla ha sido una serie de ataques y de defensas encarnizadas, estratégicamente combinadas, trabándose en diez puntos distintos, con qué profunda atención y tal vez con qué honda admiración no habrá seguido el espíritu del gran capitán las diferentes y atrevidas peripecias... Y qué asombro no ha debido ser el suyo al ver que un pueblo casi completamente ignorado en Europa cuando corrió el ciclo napoleónico, daba ahora la más tremenda lección y obtenía el triunfo más brillante y más científicamente militar, sobre aquellas europeas legiones, sobre aquella indomable raza en cuya resistencia había encontrado el vencedor del mundo la causa de su definitivo hundimiento!

A la sombra del terrible corso ha debido apasionar prodigiosamente el desarrollo de esa enorme conflagración de humanos furioses y de hélicas habilidades que han presenciado los campos de Muckden; las fases de esa formidable pelea, sin precedentes quizá en la historia de las guerras internacionales, y que termina para el vencido con un desastre que puede figurar dignamente al lado de los más desastrosos registrados en las crónicas militares de todas las naciones y de todas las épocas. Una batalla que concluye para el ejército derrotado con una pérdida de 120 a 130.000 hombres muertos ó heridos, 60.000 prisioneros y 400 cañones y 4.000 furgones caídos en poder del enemigo, representa uno de esos estupendos hechos de armas, dignos realmente de llevar la firma de un Napoleón.

Creo, no obstante, que si posible fuera obtener del vencedor de Ansterlitz un juicio crítico acerca de las operaciones llevadas a cabo por el mariscal Oyama y sus importantes, así por lo que se refiere a la campaña en general como a la batalla de Muckden en particular, habríamos de oír de aquellos augustos y hoy descañonados labios algunas apreciaciones severísimas respecto a los planes por aquellos concebidos y la manera de ejecutarlos. Sospecho en primer lugar, que al grande hombre le habría de parecer cosa muy extraña que generales como los del Mikado, disponiendo de un ejército tan científicamente organizado, compuesto de soldados tan admirables por su bravura y abnegación, su resistencia física, su

disciplina y su instrucción militar, contando con una artillería poderosa y una administración de primer orden, hayan tenido que emplear un año entero para llegar hasta Mukden—esto es, recorrer un espacio relativamente muy corto a contar desde el punto de las primeras operaciones,—y arrollar a un enemigo inferior en fuerza numérica, con medios de combate también inferiores, bastantes mal organizado y dirigido por jefes bastante medianos.

Los ejércitos japoneses,—según el testimonio de la sombra de Bonaparte,—son quizá bastante soberbios por todos conceptos y en condiciones de luchar ventajosamente con los primeros de Europa: se batan como héroes y se ven vencer, pero hasta ahora no han sabido aprovecharse de la victoria. Lo cual no es culpa suya, sino de sus generales, que serían bastante de mucho talento, de gran ciencia militar, pero desprovistos totalmente de genio; de ese genio que invismos Alejandro de Macedonia, Aníbal, Escipión, el gran Cezár, Carlos XII, Federico II y ¡y el... De ese genio que combe y ejecuta los vastos planes estratégicos, los grandes movimientos, los magníficos golpes de audacia, pensados y llevados a cabo con fulminante rapidez. ¿Qué hicieron esos caudillos nipones después de la sangrienta victoria de Liao-Yang, tras la cual debían haber envuelto y aniquilado completamente a sus adversarios, y que quedó reducida a una espantosa e inútil carnicería... Un gran general, realmente digno de ese título, no desprecia el triunfo para quedar solamente dueño de las posiciones; se rebata al contrario algunas leguas más lejos, sino para aprovecharse del éxito rápidamente y atacar al vencedor por el flanco y obligarle a la retirada de salviva y acudir a la impotencia.

Perder un año entero para llegar hasta Mukden!... Con seis meses y una buena libra tenido bastante Moltke para llegar a igual resultado y aún más decisivo; y es un año que hubiese plantado yo desde Madrid hasta Moscú, después de pasar sobre el viento de los dos ejércitos que me habían salido al paso.

Como tampoco me explico—añadiría la napoleónica sombra con desdén—que esos generales tan formidablemente armados y dotados de tales soldados hayan cometido de basallas de ocho, doce y catorce días como se han invertido en Liao-Yang y en Muckden para ganar la partida empeñada. ¿Qué propósitos, sino la carencia de geniales concepciones que en el cerebro de un gran capitán nacen en el instante de la lucha, sobre el campo de batalla y conducen a un ejército a la victoria?... ¿Tiene acaso necesidad de nada de una jornada para vencer en Ansterlitz y en Jena, en Wagram y en Bautzen?

Y entiendo, no obstante, que fueran buenas las de primer orden y tan difíciles de ganar como las que han librado los japoneses. No quiero restarles méritos a Oyama ni a Kuroki; a Nogi ni a Oku; sin sin disputa héroes de guerra de gran valor y de mucha ciencia militar; pero no son genios; serían sabios pero... artistas, de alta inspiración y gigantesco vuelo.

Eso, sospecho yo, diría Napoleón, si fuese posible interponerle a los difuntos; pero ¿quién sabe! tal vez no diría nada. Yo tengo un amigo, espiritista, que varias veces ha enviado el espíritu del caudillo de Santa Elena para hacerle hablar sobre la guerra ruso-japonesa; pues bien, jamás ha podido arrojarme una palabra.

de todas partes

Lámparas eléctricas magnética

Recientemente acaba de conocerse esta lámpara de arco voltaico, la cual recibe este nombre por componerse de una barra móvil de 19 a 24 milímetros de diámetro de magnetita, con algunas agregaciones, y una barra fija de cobre, que es insaltable por el uso, y entre cuyas dos barras se produce el arco. La ventaja que desde luego presenta es que la barra de magnetita solo consume tres milímetros por hora, mientras que en las lámparas que de esta clase se emplean hoy, el consumo es de 24 milímetros por hora.

de Fernando Póo

Ha dicho un notable médico inglés que Fernando Póo es de inmensa importancia para los convalécientes, porque no tan sólo los salva de una muerte prematura, sino que los restituye muy en breve, poniéndolos en disposición de volver a las ocupaciones de la vida ordinaria.

Incendio del convento de San Gotardo

Comunión de Arzolo que un voraz incendio destruyó en la noche del viernes próximo pasado el convento de San Gotardo, situado a una altura de 2.000 metros.

A pesar del auxilio rápido y enérgico prestado por las guardias de los fuertes vecinos, no queda absolutamente nada en pie de lo que fué célebre monasterio.

El Vesubio

Ha cesado casi por completo, telegrafían de Nápoles, la gran actividad del Vesubio, cuyo oráster lanza ahora no más arenas finas ni cráter con un humo muy negro y espeso. Los alrededores del volcán están ahora llenos de curiosos, entre los que se ven muchos extranjeros.

SERVICIO DE TRENES

Table with 2 columns: Valencia a Liria (Via ancha) and Liria a Valencia. Rows include times for 1st, 2nd, 3rd, 4th, and 5th classes.

Sociedad Valenciana

Valencia a Liria, Bétera, Moncada y Rafelbuñol y Paterna (Via estrecha)

Para combatir la TOS FERINA CATARROS CON TOS PERTIN Z Y ASMA

Tomad el Jarabe Morant y encontraréis un resultado inmediato y satisfactorio con seguridad siempre en su benéfica acción. Así lo acreditan testimonios de eminencias médicas y enfermos que lo han tomado.

La Soledad

Embalsamamientos y traslado de cadáveres, FERTROS de todas clases, hábitos de duelo, etc. COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA. Servicio permanente.

Gran Balneario propiedad de la Sociedad anónima Vichy CATALAN

Caldas de Malavella—Provincia de Gerona TEMPORADA DE 1.º DE MAYO A 30 DE OCTUBRE

Carpinteros, Ebanistas, Escultores, Torneros, etc.

Herramientas de todas clases, procedentes de la fábrica de los Sres. Peugeot y Compañía de Levallois-Perret (Francia). Se garantiza su buena calidad.

Precios económicos.—Sitios de venta FELIPE ALBIOL En la Ferreteria de FRANCISCO COLOMER, hijo.

El ángel Estebanito Estevan Ballester ha subido al cielo, á las doce del día de hoy A LOS 3 AÑOS DE EDAD

Doña Isabel del Viso y Lloréns ha fallecido hoy á las 11 de la mañana habiendo recibido los Santos Sacramentos

Fabrica de persianas DE JOAQUIN NAVARRO Con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones.

Las Barracas LLOP, 8 y 10 Fábrica de terciados de algodón especial para medias, negro indestructible y colores vivos.

MARZO EXITO OROIENTE 19 1904.—LA FABRICA de dulces y caramelos de FRANCISCO LEON

GRANJA MORODES, MONCADA.—Leche de vacas á domicilio, medio litro 25 céntimos, y litro 45 céntimos.

SEÑORAS Por contratos especiales con las fábricas de GIBERTI, BLANCO, y otros artículos, siempre que se compren por piezas y medias piezas.

PROVISIONES para SAN JOSE Licores escarbachados, Anís Figaro y Cremas superiores para los Pepes y sus familias.

Destileria Figaro OBSEQUIO A LOS PEPES Champagne Scently á 3 pesetas botella grande

Avisos de Corporaciones Regimiento cazadores de Alcántara 14 de caballería.—Debido a adquirir el citado cuerpo 150 pantalones de paño y 150 chaquetones de la misma clase.

LA EDETANA Sociedad de Seguros Mibanes agrícolas contra granizo y piedra de la provincia de Valencia.—Esta Sociedad, con arreglo á lo prevenido en el art. 21 de sus Estatutos, celebrará la junta general ordinaria del presente año social el domingo día 26 del corriente mes de marzo, á las once de su mañana, en el domicilio de dicha Sociedad, plaza de la Figuereta, núm. 1, entresuelo de la izquierda.

GRAMOFONOS CUESTA SALON CUESTA aparatos de fotografía GRAMOFONOS CUESTA

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Alegria.

SEÑORAS Por contratos especiales con las fábricas de GIBERTI, BLANCO, y otros artículos, siempre que se compren por piezas y medias piezas.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Gabriel Arcángel, y San Cirilo, ob. de Jerusalén, et. y dr. (Tempora-Ordene). CUARENTA HORAS.—Mañana continúa en la iglesia del convento de San José: se descubre á las 6 de la mañana y se reserva á las 7 de la tarde.

Teatro Principal

Exita sorprendente. Compañía Alegria. Cómbre Trío Fassió. Gran suceso.

En memoria de Martinez Campos

A la nación Reunidos algunos españoles de buena voluntad que, unos en lances de guerra, otros en vicisitudes de gobierno, vieron y sintieron de cerca lo que eran el alma y el corazón del general Martínez Campos.

Teatro Principal

Gran Circo Alegria. Nots biltadas. El original Mil hombres. Los Bristros.

Oleografias de San José

Próxima la festividad de la Iglesia católica consagra al Patriarca San José, ponemos en conocimiento de nuestros lectores que hemos recibido una gran remesa de oleografías del Patrono de la Iglesia universal, copia del gran cuadro del inmortal Murillo, editada por la Sociedad de Artistas Españoles, que está tirada á veinte colores y mide 88 por 60 centímetros.

Teatro Principal

Gran Circo Alegria. Nots biltadas. El original Mil hombres. Los Bristros.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 17, 15-15.

La «Gaceta» Publica una real orden nombrando catedrático, por traslado, de la asignatura de Caligrafía del Instituto de Valencia á D. Antonio Sánchez Marco, que lo era del de Reus.

«El Imparcial» Le alarma la tendencia al alza que experimentan los francos. Recuerda que el Sr. Oama logró que bajaran algunos enteros.

«El Liberal» Dedlos varias columnas á solemnizar el centenario de Manuel Garcia. Inserta trabajos de Cavia, Urneta, Lastres, Dupuy, Suñer y otros.

«España» Titula su fondo «Avisos de prudencia», y lamenta que se confunda el respeto hacia los reyes con el servilismo.

«El País» Se vanagloria del triunfo que han alcanzado en las pasadas elecciones los republicanos de Zaragoza.

«El Universo» Dice que los españoles, al enterarse del desastre de los rusos, exclaman: «Como nosotros.»

Disposiciones de Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden dando validez oficial para el ingreso en las Academias militares á las asignaturas de Gramática Castellana, Geografía e Historia, aprobadas en la Escuela elemental de Industrias de Cartagena.

«Do Hacienda» El Sr. Garcia Alix ha pedido á los representantes de los municipios que formulen sus peticiones por escrito.

«Do Hacienda» En el proyecto de presupuestos se ocupa del problema de los cambios, adoptando algunas medidas para conseguir la baja sobre la base de la desmonetización de la plata.

tados de comercio se presentarán á un mismo tiempo á las Cortes.

Da Gobernación El Gobernador de Coruña ha telegrafado al ministro diciéndole que reina tranquilidad en Santiago y que no teme que se reproduzcan hoy los sucesos con motivo del entierro del cadáver del estudiante.

Las subsistencias Parece seguro que se insertará en la Gaceta la Memoria de los datos recogidos sobre la carestía de las subsistencias.

Villaverde El presidente del Consejo nos ha dicho que el artículo que inserta hoy El Imparcial sobre la subida de los francos está plagado de errores.

Los municipios A las cuatro de la tarde se reunirán en el Hotel de Paris los comisionados de los municipios de España para informar al ministro de Hacienda en la cuestión de consumos, según quedaron conformes en la entrevista que celebraron ayer con él.

Más firma de Agricultura También ha firmado hoy el rey los siguientes decretos: Modificando los arts. 52, 58 y 65 del reglamento de la Escuela de Ingenieros de Caminos.

Firma de la Presidencia Nombrando embajador de España en Londres al Sr. Polo de Bernabé.

Desde Barcelona Incendio En el pueblo de Pineda de esta provincia se declaró un violento incendio, destruyendo varias casas.

Asamblea El Ayuntamiento de Madrid ha invitado á una Asamblea á los comisionados de los Ayuntamientos de provincias.

Tomá de posesión El Gobernador civil ha hecho entrega esta tarde, á las cuatro, del Hospital de San Juan de Dios á la Junta de damas que preside la infanta doña Isabel.

En honor de Manuel Garcia El homenaje tributado esta tarde por el Conservatorio á Manuel Garcia ha resultado un acto solemne.

Extranjero Inquietudes Paris 17.—La prensa dice que la presencia de algunos japoneses en Java inquieta á los holandeses, que temen que les arrebatan sus colonias.

Togo al Báltico Roma 17.—El representante del Japon ha dicho que, si continúa la guerra, el almirante Togo irá con su escuadra al Báltico.

Evacuación de Tieling San Petersburgo 17.—Confirmando que los rusos han evacuado á Tieling.

Noticias de la guerra San Petersburgo 17.—Las noticias que se reciben de la guerra son incompletas.

De París telegrafian que el general Kouropatkin se encuentra en Cadyoclen, población situada al Norte de Tieling.

El general Michenko es el encargado de contener la acometida de los japoneses contra el flanco derecho del ejército ruso.

Un corresponsal asegura que el ejército ruso carece de víveres.

Parece que sigue el combate en Tieling. De Berlin comunican que el corresponsal del periódico alemán Lokal Anzeiger ha sido hecho prisionero por los japoneses.

Se le ha mandado á Tokio. Londres.—Un periodista ha interrogado al ministro del Japon.

Este ha manifestado que los japoneses, atendiendo á su espíritu práctico, no se dejarán influir por sentimentalismos.

Paris.—La prensa dice que la última derrota de los rusos ha sido más importante de lo que se creía.

Un periódico afirma que está corriendo la retirada del Norte á los rusos.

Otro afirma que éstos perdieron 80 cañones. Otro, por último, lamenta que los rusos se vean precisados á seguir la retirada por los desiertos de la Manchuria.

Afirmase que el general Liouenwicht reemplazará á Kouropatkin en el mando superior de las tropas con carácter interino.

De San Petersburgo dicen que ayer se celebró Consejo de guerra bajo la presidencia del czar.

Por iniciativa del general Dragomirof acordó proseguir la guerra con mayor vigor adoptándose medidas radicales.

Se envió á la Manchuria toda la guardia Imperial y 500.000 hombres, formando varios cuerpos de ejército.

El mando supremo lo obtendrá el general Nicolás Niculawich.

El general Liouenwicht obtendrá un cargo importante. Será nombrado segundo suyo el general Jucouloff, y jefe de Estado Mayor el general Eksen.

Los cuerpos de ejército serán mandados por los generales Jaguar, Kaubert, Grippenber y Dankariuat.

Se formará un Consejo Supremo de la Guerra en San Petersburgo, que lo compondrán los generales Dragomirof, Rodokof y Gregorkof.

Otra bomba San Petersburgo 17.—Cerca de la casa de procurador del Santo Sínodo hizo ayer explosión una bomba de dinamita.

Prodijosa gran alarma. Los destructos fueron considerables. No hubo, afortunadamente, desgracias personales.

Coización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Table with 2 columns: Description of services and prices. Includes items like '4 por 100 interior fin mes', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', etc.

Pedro Gallana (DON JUAN DE AUSTRÍA, 19) Barcelona 17, 16-25.

Table with 2 columns: Description of services and prices. Includes items like '4 por 100 interior', 'Amortizable 5 por 100', 'F. F. N. de España fin.', etc.

Sección amena

—Les presento á Vds. este amigo, hombre que ha secado muchas lágrimas en este mundo. —¿Es, pues, un bienhechor de la humanidad? —No, señores; es un gran fabricante de pañuelos.

En la peluquería: —¿Quiere V. una fricción, caballero? —Sí, pero desearía que la hiciera V. en una pierna, porque me mata el resaca.

Entre bohemios: —Eres un tonto. Ayer no se te vió el pelo en todo el día porque tenías dinero. Se sabe que hiciste gastos extraordinarios. Tomaste dos veces el tranvía.

Escuela de buen gusto. Entre amigos: —Después que me casé enseñé á mi marido á tener buen gusto. —¿De veras? Pues ha sido una fortuna para tí el no haberle aleccionado antes de casarte con él.

En un baile: —Señora, tiene V. una boca fresca como una cereza. —Bueno, ¿y qué? —Se lo digo á V. porque soy resucitamiento vegetaliano.

CHARADA Déjame que dos tercera y que terciá cuarta cinco, al ver tu constante ahínco por los tres tras primera. El cinco-cuarta positera, que entones con maestría, vale más, gacela mía, para que te quinta tres, que si de cabeza á pies á todo huera, María.

Solución á la anterior: Poliponeso.

Imprenta de J. Guix

MIÑANA, 7 y 9 En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

PRECIOS ECONOMICOS J. GUIX.—MIÑANA, 7 y 9

Imp. de J. Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia.

